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ريا�ض عواد 

قالت النائبة صفاء الهاشم: لم يعجبنى أبدا 
أداء وزير التربية والتعليم العالى فى مقابلته 
التلفزيونية على تلفزيون الكويت وأجوبته 
الركيكة والضعيفة بشأن تعليق الدراسة ودوره 

المهم كوزير فى إيجاد البدائل!
واشارت الى ردوده حول رفض فكرة المنصات 
التعليمية التى أعلن عنها أكثر من معلم كويتى 
مشهود لهم بالخبرة والكفاءة وموجهين كويتيين 
أف��ادوا بأنها الأنسب لكى يتعلم أبنائنا وبناتنا 
فى منازلهم ومن خلال أجهزتهم حتى لاتضيع 
عليهم المناهج، بحجة أنها غير معروفه “وننتظر 
رد وزارة الصحة” كما أفاد فى ردوده المهتزة أمر 
مرفوض خاصة بعد ورود أخبار عن نية التمديد 

للعطلة الإجبارية لأسبوعين قادمين. 
وختمت: أحمل الوزير شخصيا هذه المسؤولية 
وعليه العمل بجد للجلوس مع المعلمين الكويتيين 
وال��ط��اق��ات الكويتية أم��ث��ال عبدالله الصانع 
وغ��ي��ره م��ن الأك��ف��اء المستعدين فعلا وعندهم 

المنصات التعليمية جاهزة للتطبيق، بدل التكاسل 
والتقاعس والتردد والخوف،وهذا تحذير نهائى 

له ، وعليه الإلتزام بقسمه.

صفاء الهاشم 

الدلال : ما دور وزارة الخارجية تجاه ما يحدث 
ضد مسلمي الهند؟

اعلن النائب محمد الدلال عن توجيه 
س���ؤال ال���ى وزي���ر الخ��ارج��ي��ة  ون��ص 

السؤال  على: 
شهدت الهند قبل أيام موجة عنف إثر 
إق��رار قانون جديد للجنسية يتضمن 
تمييزاً ضد المسلمين الهنود، حيث قتل 
أكثر م��ن 38 ان��س��ان مسلم خ��لال تلك 
الأيام، وأحرقت عدة مساجد في المنطقة 
أو تعرضت للتخريب، وق��د أعربت 
الم��ف��وض��ة السامية لح��ق��وق الإن��س��ان 
- كما ذكر في الأخبار - ميشال باشليه 
عن قلقها “ من المعلومات التي تشير 
إل��ى ع��دم تح��رك الشرطة أم��ام هجمات 
مجموعات أخرى ضد مسلمين” ، ونظرًا 
ل���دور الكويت وج��ه��وده��ا السياسية 
والدبلوماسية والإنسانية على الصعيد 

الدولي، لذا يرجى افادتنا بالتالي:
-1 م��ا دور ال��ذي قامت ب��ه وزارة 
الخ��ارج��ي��ة تج��اه م��ا ي��ج��ري م��ع دول��ة 
الهند ضد الهنود المسلمين مع الحكومة 

الهندية؟

-2 هل تواصلت وزارة الخارجية 
مع منظمة المؤتمر الإسلامي بصدد ما 
يجري والخ��ط��وات الم��رج��وة لإص��لاح 
الوضع ورفع المعاناة عن مسلمي الهند؟

-3 ه��ل ه��ن��اك تنسيق ب��ين وزارة 
الخارجية والمنظمات الدولية كمنظمة 
حقوق الانسان في الأمم المتحدة وغيرها 

للعمل على الضغط على الهند لرفع 
الظلم عن المسلمين الهنود؟

كما وجه النائب محمد الدلال سؤالا 
ال���ى  وزي���ر التربية ووزي���ر التعليم 

العالي       
و ن��ص ال��س��ؤال، على : ف��ي جلسة 
مجلس الأمة بتاريخ 2019/04/17 
استعرضت وزي���ر ال��دول��ة للشؤون 
الاقتصادية مجموعة من التخصصات 
المطلوبة لمواجهة تحديات سوق العمل 

مستقبلاً، لذا يرجى أفادتنا بالتالي:
-1 ه��ل تتوفر ه��ذه التخصصات 
في جامعة الكويت أو الهيئة العامة 
للتعليم التطبيقي وال��ت��دري��ب أو في 
خطط الابتعاث الخارجي والداخلي ؟ 

يرجى تزويدنا بتفصيل ذلك.
-2 إذا كانت هناك تخصصات غير 
متوفرة في أي من الجهات المذكورة في 
السؤال الأول ، هل هناك خطط لتوفير 
هذه التخصصات بالمستقبل ؟ يرجى 

تزويدنا بتفصيل ذلك.

السبيعي يقترح تسمية أحد شوارع 
الفحيحيل باسم المرحوم سلمان الدبوس

حول  خفض » سن التقاعد« و» الاستبدال«

الدقباسي يطالب الحكومة بعدم 
عرقلة تعديلات »التأمينات« 

طالب النائب علي الدقباسي الحكومة  بالتعاون لإق��رار تعديلات قانون التأمينات 
الاجتماعية بشأن خفض نسبة استقطاع القرض الحسن والاستبدال، مؤكدًا أنها تعديلات 

مستحقة تخفف الأعباء عن كاهل المتقاعدين.
 وقال الدقباسي في تصريح بالمركز الإعلامي في مجلس الأمة إن “لجنة الشؤون المالية 
والاقتصادية ستنتهي من إعداد تقريرها بهذا الشأن يوم الأربعاء القادم، ليرفع إلى المجلس 

للمداولة الثانية، معربًا عن تطلعه لمؤازرة النواب لهذا التقرير ودعمه.
 وأض��اف “ أتمنى ألاّا تكون هناك شوائب في مناقشة التعديلات لإقرارها في المداولة 
الثانية”، مؤكدًا أن “فوائد الاستبدال جائرة ويجب ألاّا تحيد هذه القضية عن  هدفها الأساسي 

إلى أهداف سياسية تضر بالمتقاعدين«.
 من جانب آخر أشاد الدقباسي بالإجراءات الحكومية المبذولة لمواجهة انتشار مرض 

فيروس كورونا، متمنيًا الشفاء العاجل للمصابين به كافة

 أعلن النائب الحميدي السبيعي انه تقدم باقتراح 
برغبة لتسمية أح��د ال��ش��وارع الرئيسة ف��ي منطقة 
الفحيحيل ب��اس��م الم��رح��وم سلمان ال��دب��وس. ونص 

الاقتراح على ما يلي:
 انطلاقاً من أهمية تخليد ذك��رى أصحاب الأي��ادي 
البيضاء الخيرة النيّارة، ووفاءً للرموز الوطنية المخلصة 
الذين أفنوا حياتهم في العطاء المستمر لخدمة الكويت 
وأهلها، وحتى يكون أمثال ه��ؤلاء الرجال المخلصين 
نبراساً وقدوة للأجيال القادمة، ونظراً للمسيرة الحافلة 
بالعطاء والانجازات في كافة الميادين للمغفور له بإذن 
الله تعالى العم الفقيد سلمان العبد الله الدبوس الذي 
أفنى حياته في أعمال الخير والبذل اللامحدود.لذا أتقدم 

بالاقتراح برغبة التالي:
 تسمية أحد الشوارع الرئيسة في منطقة الفحيحيل 
باسم المغفور له بإذن الله تعالى العم سلمان العبدالله 

الدبوس
الحميدي السبيعي 

تعليق  ح��ول  التربية  وزي���ر  ردود   : ال��ه��اش��م 
الدراسة .. مهتزة وركيكة

محمد الدلال 

علي الدقباسي 

الكندري: وقف 
استقبال القادمين

 من مصر وإيطاليا 

رأى النائب عبدالكريم الكندري أن على 
الحكومة وقف استقبال القادمين من مصر 

وايطاليا بسبب فيروس كورونا.
وق���ال  ال��ك��ن��دري إن ت��زاي��د الإص��اب��ات 
بفيروس كورونا لأشخاص عائدين من 
مصر وآخرها ما أعلنته الولايات المتحدة 
وتزايد حالات الوفاة في إيطاليا يتطلب 
من الحكومة اتخاذ قرار بوقف استقبال 
القادمين منهما من غير المواطنين، فصحة 
وسلامة الناس فوق المجاملات السياسية 

أو الحسابات الديبلوماسية .

د.عبدالكريم الكندري 
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